

# 本村小学校

## だより

6月号



発行所 港区立本村小学校  
〒106-0047  
港区南麻布3-9-33  
TEL:03-3473-1462  
FAX:03-3443-8535

### 達成感！ 行事で子供は育つ

校長 山村 登洋

記念運動会が無事に終了

今日から6月に入りました。上旬にも関東地方は梅雨に入りになるかもしれません。さて、5月29日(土)の東京オリンピック・パラリンピック開催記念運動会には大勢の保護者の皆様にご参観いただきまして誠にありがとうございました。



ごき  
いま  
した。  
今回  
も分

緊急事態宣言下での実施で、いろいろな制約はありましたが、その中でも子供たちのた

コロナ禍でもできる運動会

散開催となりましたが、保護者の皆様の感染防止対応の適切な参観、スムーズ

な移動にご協力をいただきまして、感謝を申し上げます。また、今回はPTAの皆様

に受付と移動の誘導をお願いいたしました。混乱なく運動会を終えることができたのもご協力いただきましたPTAの皆様のおかげと

思います。本当にありがとうございました。



めのできるだけのことを実施できた運動会であったと感じています。リモート開閉会式、リモート観戦、聖火ランナー入場&スローガン発表、6年団体競技、応援団、高学年リレーなどがそれぞれです。

子供たち最高のパフォーマンスと6年生の素晴らしさ

限られた練習時間の中で、感染対策を守りながら子供たちは最高のパフォーマンスを見せてくれました。徒競走の力強いゴールシーンや一心不乱に楽しそうに踊っている表現運動の姿はとても印象的

### 緊急事態宣言再延長における 主な教育活動について

- ①学校公開は7月に延期します。道徳授業地区公開講座は3学期に延期します。
- ②宣言中は音楽における管楽器と歌唱指導、家庭科の調理実習は行いません。
- ③遠足、社会科見学等の校外学習は延期します。
- ④委員会、クラブ活動は感染防止対策を講じて実施します。
- ⑤先日の学年だよりに掲載した6月の行事予定から変更しています。この学校だよりの6月の行事予定をご覧ください。



した。特に小学校最後の運動に挑んだ6年生は、このほかに係活動も一手に引き受けました。短時間で手際よく仕事をこなしてくれたので、分散開催で教職員の人手が足りない今回はとても助かりました。

行事で子供は育つ

は、係活動のため、6年生だけでは、運動会中校庭で待機し、コロナ禍で学校行事が縮小されていますが、「行事で子供は育つ」を改めて感じた運動会でした。そして多くの子供たちが達成感を感じてくれた運動会でした。

ていきましたが、各学年の表現運動の時には6年生全員が踊りが終わるまで拍手を続けてくれました。その6年生の手拍子に緊張感がとけた子供たちは少なくないはず。6年生の活躍にも大拍手です。

## お知らせ

### 「自分が大好き！」な子を育てる

研究主任 阿久津 千菜子

本校では、「ポジティブな行動支援」を学校全体で取り組むことで、「自分が大好き！」と思える児童の育成を目指しています。

例えば、授業において教員から与えられた問題にただ答えるのではなく、児童が自発的に問いをもちたくなるような「問いを創る授業」を各学級で行うことが重要と考えます。自分の考えた問いを付箋に書いて友達と共有することで、互いに認め合う関係づくりや自分で決める、自我関与する場面を設定したりしています。

「その考え、いいね」「なるほど」等、友達に考えを認めてもらうことで、自己存在感の向上＝「自分が好き」＝自分の夢の実現へとつなげていきたいと考えています。

昨年度に行った児童の意識調査の結果では、発達段階に応じた特徴が見られました。低学年では「授業中、疑問に思うことがある」という数値が7月から2月にかけて約20%の伸びが見られました。中学年では、「友達が困っていたら、励ましていますか」とう質問に対して、7月から2月にかけて約15%の伸びが見られました。学級としてより良い方向に向かっていこうとする意識が高まっている様子が伺えました。高学年では、

「周りの人から頼りにされることやクラスの役にたっていると感じることはありますか」という質問に対して、7月よりも2月は、6%近く伸びていました。これは、委員会活動など、高学年としての役割を果たしていく中で、自己存在感を高めることができた結果であると考えています。

このことから自己存在感を高めるためのポイントが2点見えてきました。

①子供が「自分で考える」「自分で決めてやってみる」といった自己決定をする場を増やすこと

②「ありがとう」「すごいね」「さすがだね」といった行動に対して、即時に認める言葉を発する、賞賛すること

ご家庭でもぜひ取り入れていただき、学校と家庭と連携しながら子供たちの自己肯定感の向上につなげていきたいと考えています。

### 体力調査について

体育主任 玉木直人

昨年度は、残念ながら新型コロナウイルス感染症対策のため、実施できませんでしたが、今年度は、体力調査を実施します。

一昨年度から2年間も空いてしまったので、体力の変化が大きくなることが予想されます。運動できない時期が続いてしまったことも心配されます。

また、一斉実施日は、異学年が混ざらないように順序と時間を決めて行います。調査によっては1年生や2年生は、数を数えるのが難しく、例年だと5年生や6年生が手伝ってくれますが、今年度はそれも難しそうです。

実施前後には手洗いを徹底し、アルコール消毒もできるように設置します。実施中は、マスクを外す、こまめに水分補給させるなど熱中症の対策についても留意して行います。

### 道徳授業地区公開講座の延期について

担当 阿部 成子

東京都では、学校と家庭、地域社会が連携して子供たちの豊かな心を育むとともに、小・中学校における道徳教育の充実を図ることを目的として、毎年「道徳授業地区公開講座」を実施しています。「特別な教科 道徳」として答えが一つではない課題に対して子供たちが道徳的に向き合い考え、議論する学習を行っています。

本校では、6月12日（土）に、学校公開・道徳授業地区公開講座を開催する予定でしたが、緊急事態宣言再延長の対応により1月15日（土）に延長することとなりました。

ご理解ご了承のほどよろしくお願いたします。



## お知らせ

### なかよし班活動について

担当 西村 和絵

今年度は、6月29日(火)2校時より、なかよし班(縦割り班活動)遊びがスタートする予定です。6月、7月、10月、1月、2月の5回を予定しています。

1年生から6年生を12のグループに分け、昼休みなどの時間を使って、教室、校庭、体育館に分かれて、異学年で遊びを通して楽しく活動する予定です。コロナ感染症対策防止を徹底した中で、6年生を中心に工夫して取り組んでいきます。



### 6年生 本村小での最後の運動会

6年 竹田 康貴

緊急事態宣言下における制約がある中ですが、無事に本村小学校での最後の運動会を終えることができました。学年の表現種目や徒競走はもとより、運動会での係活動や応援団といった全校に関わる活動に、6年生として取り組むことができました。運動会の運営に携わる活動を通して、最高学年としての自覚を育むことができました。今後も、6年生として素晴らしい姿を示してほしいと願っております。



### 避難訓練について

担当 室石 朔太郎

6月24日(木)に集団下校を行う予定です。不審者が学区内に侵入した際や台風や近隣の火災といった緊急時に対する心構えを身に付け、安全確保のための集団下校の方法を習得することをねらいとしています。放送や教師の指示をよく聞いて、安全に帰宅することができますように指導していきます。



### 保健・給食委員会の活動について

担当 森木園 幸子

保健・給食委員会は、昨年度より保健委員会と給食委員会が合併しました。そのためどちらの仕事も担っています。休み時には当番制で常時活動をしています。新型コロナウイルス感染症予防のために子供たちは、手洗いを頑張っていますが液体石鹸を補充するのも仕事の一つです。



その他にも給食の献立ボードに書いたり献立紹介も映像を通してお知らせしたりしています。献立紹介は、給食の前に各教室で見られるように予め録画しています。初めは緊張して何度も撮り直しをしていましたが、慣れてくると1回で撮ることができました。毎日みんなが健康に過ごせるように頑張っています。

### 【お知らせ】

6月より、紙面での学校だよりの配布を終了いたします。今後は「がくぶり」のみでの配付(配信)となります。再度、「がくぶり」の登録状況をご確認ください。事情により「がくぶり」が登録できない保護者様は担任にご相談ください。

## 6月の生活指導

生活指導委員会

### 6月の生活目標

時間を守って生活しよう

※5月号で、6月の生活目標を記載していました。

お詫びして訂正いたします。

学校では毎月、「安全指導日」を設定し、安全に行動する能力が身に付くよう指導しています。6月は「雨の日の過ごし方」についてです。これから梅雨に入り、雨が多い日が予想されます。雨天時の校舎内での過ごし方、傘など雨具の安全な持ち方・雨の日の歩き方を確認します。小さい頃に付いた習慣というのは大人になっても影響します。今のうちから安全な行動を身に付けさせたいです。

先月は「自分の身を守ろう」ということで、不審者対応や防犯ブザーについて指導しました。高学年になってくると防犯ブザーの電池が消耗し、いざというときに音が鳴らないことがあります。動作確認を自宅でしてください。

7月3日(土)は引き渡し訓練を実施します。大地震など非常災害時は保護者への引き渡しが原則です。時間の都合を付けていただき、訓練へ参加をしていただければと思います。

## 個人面談について

6月14日(月)～22日(火)

個人面談を行います。お子さんの学校での様子をお伝えし、ご家庭での様子をお聞きすることで理解を深め、保護者の方と連携してお子さんの発達のためにともに手を取り合える信頼関係を気付いてまいりたいと思います。

短い時間ではありますが、

ご協力よろしくお願ひいたします。



# 6月の予定

## ★緊急事態宣言再延長対応の変更版★

1	火	★朝読書(全校読み聞かせ延期のため) 安全指導 体力調査開始 委員会
2	水	特別時程(5時間)(区教育研究会のため)
3	木	★自転車シュミレーター(3年)→延期(未定)
4	金	朝読書
5	土	
6	日	
7	月	放送全校朝会 若竹学級午前授業日
8	火	放送児童集会 体力調査(一斉)
9	水	特別時程(6時間)
10	木	学級指導 高陵アカデミー子どもサミット(Teams)
11	金	朝読書 体力調査終 教育実習終 ★学校公開→7/5(月)に延期
12	土	土曜授業日 ★学校公開→7/3(土)に延期 ★道徳授業地区公開講座→1月15(土)に延期
13	日	
14	月	特別時程(5時間)個人面談週間始
15	火	特別時程(5時間)個人面談
16	水	特別時程(5時間)個人面談
17	木	体育朝会 4時間授業(校内研究のため)
18	金	全校読み聞かせ 4時間授業(高陵アカデミー研修会のため)
19	土	
20	日	
21	月	特別時程(5時間)個人面談 水泳学習開始
22	火	特別時程(5時間)個人面談終
23	水	特別時程(6時間)
24	木	学級指導 避難訓練(集団下校)
25	金	朝読書 クラブ
26	土	
27	日	
28	月	放送全校朝会 Everly アウトリーチコンサート(1～4年)
29	火	朝読書 1・2年読み聞かせ なかよし班活動(2校時)
30	水	特別時程(5時間) 校内研究授業4年2組(4年2組のみ14:25下校)

## 時程変更のお知らせ

通常時程	4時間授業	12:05下校予定(土曜日)
	5時間授業	14:30下校予定
(45分授業)	6時間授業	15:30下校予定
特別時程	5時間授業	13:10下校予定
(40分授業)	6時間授業	14:05下校予定
	委員会・クラブ	15:00下校予定

★緊急事態宣言の再延長により、先日配布しました学年だよりと一部変更になっている行事があります。